Sebnitzer Fensterbau setzt auf arimeo Fensterfalzlüfter

Qualität bis ins Detail sichert Großaufträge



Achim Kockler, Innoperform GmbH, und Florian Jehle, sebnitzer Fensterbau, bei der Montage der arimeo Fensterfalzlüfter im Gespräch.

Die sebnitzer Fensterbau GmbH baut seit über 100 Jahren Fenster. Diese kommen heute nahezu zu hundert Prozent im Objektbereich zum Einsatz – und das bundesweit. Der Schlüssel zum Erfolg ist ein hoher Qualitätsanspruch, der auch bei Detaillösungen zur Anwendung kommt. So auch bei der Lüftung. sebnitzer Fensterbau Geschäftsführer Florian Jehle setzt arimeo Fensterfalzlüfter ein.

sebnitzer Fensterbau hat eine große Tradition. Am Standort in der Sächsischen Schweiz werden seit über 100 Jahren Fenster gebaut. Das mittelständische Unternehmen wurde 1992 als sebnitzer Fensterbau GmbH neu gegründet und wird nun in zweiter Generation durch Florian Jehle geführt. Als Mitgesellschafter sind der Bruder Dipl. Ing Holz und Dipl. Ing Maschinenbau Alexander Jehle sowie der Senior Siegfried Jehle im Unternehmen. Der Fensterbaubetrieb beschäftigt heute circa 80 Mitarbeiter, die auf einer Produktionsfläche von 16.000 Quadratmetern circa 28.000 Fenster pro Jahr produzieren und einbauen.

Es werden Kunststoff-, Holz- und Holz-Alu-Fenster, Haustüren und Pfosten-Riegel-Konstruktionen hergestellt.

Über kleine Details zum großen Auftrag

sebnitzer Fensterbau ist heute fokussiert auf das Objektgeschäft. Doch das ist kein Geschäft von der Stange, sondern erfordert eine hocheffiziente Produktion, hochmotivierte Mitarbeiter und ein hohes Maß an Vorleistung. "Wenn wir ein Objekt wie zuletzt in Frankfurt mit 2.500 Fenstern und 15 Hauseingängen gewinnen möchten, fertigen wir alleine über 300 technische Detailzeichnungen an. Das tun wir, zum einen, weil die Anforderungen komplexer geworden sind, und zum anderen, weil wir da anfangen, wo Know-how und Erfahrung des Planers enden und wir als qualifizierter Fensterbauer gefordert sind. Daher beraten wir in der Ausführungsplanung: Wir verstehen uns als Berater, Schnittstelle, Mit-Denker, Inspirator und Impulsgeber", beschreibt Geschäftsführer Florian Jehle die alltägliche Situation. "Und da sind es dann vor allem die Details. Denn wenn beispielsweise die Rollladenschiene zum Wärmedämmverbundsystem falsch sitzt, gefährdet das am Ende das ganze Projekt beziehungsweise führt zu großen Folgeproblemen." Heute beschäftigt sebnitzer Fensterbau eine ganze Planungsabteilung, die die Objekte vorbereitet. Ein weiterer Punkt im Zusammenhang mit dem Einbau der Fenster ist die Lüftung.

Mit dem Fenster kommt die Lüftung

"Wir sorgen, wie es die Lüftungsnorm fordert, mit den Fenstern auch für die Umsetzung des Lüftungskonzepts", so Florian Jehle, "je nach Objekt und Wohneinheit muss eine Luftmenge X in den Raum. Dazu nutzen wir,



Einblicke in die hochmoderne Produktion von sebnitzer Fensterbau.

Fotos: Innoperform GmbH

BAUELEMENTE MARKT

wann immer das passt, die freie Lüftung und hier den arimeo Fensterfalzlüfter. Der passt hervorragend zu unserer Philosopie "Qualität bis ins Detail"." Denn der arimeo Fensterfalzlüfter ist nicht nur selbst eine clevere Lösung und sitzt im nicht sichtbaren Bauraum der Fensterflügeldichtung, sondern er ist modular aufgebaut und die Montage ist denkbar einfach. Das heißt, der arimeo Fensterfalzlüfter sorgt für Effizienz in allen Belangen. "Da das Lüftungskonzept mit nur einem Bauteil, das skalierbar ist, ausgeführt werden kann, müssen wir nur ein Produkt managen, sprich, im Stammdatensatz steht nur ein Produkt, es wird nur ein Produkt bestellt und gelagert, und im Werk werden mit nur einem Produkt sämtliche Lüftungslösungen montiert", so Jehle. Mit dem 20 Zentimeter großen Bauteil arimeo Fensterfalzlüfter kann eine große Bandbreite an unterschiedlichen Luftdurchgangswerten umgesetzt werden. Je nach Luft- und Schallanforderungen werden arimeo Fensterfalzlüfter zum Beispiel als Single, Double oder Triple eingebaut. Es werden ein, zwei oder drei Fensterfalzlüfter nebeneinander gesetzt. Das ist nur möglich, da arimeo Fensterfalzlüfter völlig beschlagsunabhängig den Bauraum der Fensterflügeldichtung nutzen und auch hinter einer Drehkippschere platziert werden können. "Außerdem wird der arimeo Fensterfalzlüfter nur eingeklipst. Das ist für unsere Monteure im Werk denkbar einfach, praktisch und schnell", so Jehle, "sie haben genau ein Produkt, das in entsprechender Anzahl einfach standardisiert eingebaut wird. Somit ist auch gewährleistet, dass die Fensterfalzlüfter stets an der Idealposition oben quer im Fensterflügel sitzen, um im eingebauten Zustand Zugerscheinungen auszuschließen."

Erfolg durch Know-how und Digitalisierung

sebnitzer Fensterbau hat mit der Markteinführung des arimeo Fensterfalzlüfters im Jahr 2018 den Umstellungsprozess in seiner Produktion vollzogen. "Wir waren einer der Ersten, die auf den arimeo Fensterfalzlüfter umgestellt haben", so Jehle, "und haben mit dem Hersteller Innoperform einen kompetenten Partner in Sachen Lüftung gefunden."

Hinsichtlich der Philosophie "Qualität bis ins Detail" kommt es nicht nur auf die Hardware, sondern auch auf die Software an. Alle auftragsbezogenen Informationen werden in der eigenen EDV erfasst. "Wir haben vor Jahren intensiv in die Digitalisierung investiert, einfach gesagt, sind wir davon überzeugt, die Zukunft gehört dem, der die Daten hat", so Jehle. So hat jedes Fenster einen QR-Code mit einer Nummer. Und auch eine durchgängig digitalisierte Dokumentation hat viele Vorteile. Florian Jehle erläutert: "Ganz gleich, wie groß das Objekt ist, wir können exakt sagen, in welcher Öffnung welches Fenster in welcher Ausführung verbaut ist. Und am Ende hängt nun alles zusammen: digitale Erfassung, standardisierte Produktion und praxisgerechtes Handling. Und dafür benötigen wir Produkte mit Qualität bis ins Detail wie den arimeo Fensterfalzlüfter, für alles andere sorgen wir."

www.sebnitzer-fensterbau.de www.arimeo.de

#glasstec #WeAreGla

glasstec.de/besucher

Düsseldorf

